

dans le style, même clarté dans les divisions, même netteté dans l'exposé des vérités théologiques dont le tabernacle est la source intarissable.

Le premier volume de cette série que l'auteur intitule si justement « A l'Ecole du Maître » nous montrait l'infinie puissance, l'infinie bonté de cette vie que N. S. a voulu prolonger dans nos tabernacles. La solitude qu'il y garde, l'expiation qui est une perpétuelle satisfaction donnée à la Justice de son Père, la prière du Grand Suppliant qu'est Jésus, et l'action que de l'autel il exerce sur les âmes nous avaient ouvert des aperçus radieux et consolants.

Cette fois, ce n'est plus seulement Jésus qui vit, c'est Jésus qui donne la Vie, et c'est l'humanité qui vient puiser à la source la Vie dont son âme et son corps ont besoin.

Comment le Tabernacle est pour le Corps humain et pour les trois facultés de l'âme humaine : l'Intelligence, la Volonté le Cœur, un principe de vie, voilà ce que M. l'abbé Cordonnier nous dit avec une simplicité de bon aloi et une piété communicative.

Il semble en le lisant que les rapports entre l'Hôte divin, qui habite nos autels, et nos âmes à nous soient d'une facilité extrême, d'une fécondité sans pareille. Il semble surtout qu'à l'heure où le Souverain Pontife nous rappelle à la réalité de l'efficacité eucharistique, des livres comme celui qui vient de paraître et celui qui l'a précédé doivent être dans toutes les bibliothèques pieuses.

D'un format très gracieux et très commode, flattant agréablement l'œil et fournissant dans une table des matières admirablement disposée de précieuses indications, ce livre apparaît comme présentant les plus sûres garanties de diffusion ; il est surtout destiné à faire grand bien.

— HISTOIRE DES RAPPORTS DE L'ÉGLISE ET DE L'ÉTAT du 1^{er} au xx^e siècle, par Emile CHÉNON, professeur à la Faculté de Droit de Paris. 1 vol. in-16 de 254 pages, Prix : 1 franc. BLOUD et Cie, éditeurs, 7, place Saint-Sulpice, Paris (VI).

Les conférences, faites en 1904 à Paris, par le distingué professeur de la faculté de Droit, ont eu, lors de leur publication, un succès considérable. Depuis longtemps, on en réclamait de tous côtés la réimpression : c'est qu'en effet, le sujet stricte-